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首届59名本科生即将毕业

市场星报、安徽财经网记者：首届毕业生的质量

如何？去向主要是哪里？

王良龙：2015年，安徽大学文典学院首届59名本

科生即将毕业，截至目前，已有 7 名同学被境外知名

大学录取，24 名同学被国内顶尖高校和科研院所录

取继续深造。首届毕业生获得的成果也很丰硕。据

统计，2011级同学共计发表学术研究论文20篇，5名

同学获国际级奖项，8名同学获国家级奖项，2名同学

获批发明专利，1名同学参编著作1部。

拿起教改“鞭子”，就不能随意放下

市场星报、安徽财经网记者：文典学院在教学上，

区别于其他院系的地方在哪里？

王良龙：文典学院现有四个年级在校生 280 余

名，分布在人文科学试验班、经济管理试验班和理科

试验班等三类试验班中，每班学生数不超过 30 人。

学生自主选择学科专业，实施小班教学。在校期间，

学生有多次机会在学院试验班内选择学科专业。

文典学院不设专门教师编制，所需教师在校内外

聘任。据不完全统计，3 年多来，50 余名校内外知名

教授为文典学院各类试验班学生授课，其中不乏有教

学名师、学术骨干。

学院采用院内培育、校内竞争与学校支持等方

式，二年级及以上年级学生积极主动，师生双向互选，

每名学生主持或参与 1 项大学生创新创业或科研训

练计划。

实施第二校园计划，学院与英国曼彻斯特大学、美

国伊利诺伊大学、中国科学技术大学等世界知名高校

建立友好关系，为学生学习发展多渠道开辟第二校园。

今后这种机制会继续坚持下去，拿起教改“鞭

子”，就不能随意放下。

“逃学威龙”在“文典”不可能发生

市场星报、安徽财经网记者：如今，不少大学学风

不是很好，逃课成风，这方面，文典学院如何管理？

朱欣春：我们学院的学生本身就很少，谁逃课一

下就能被发现，不存在逃课现象，因为需要学习的课

程很多，他们有一定的压力、动力。周一至周五晚上，

我们都规定需要在专门的教室上晚自习。一直以来

我们都是实行“无人监考”，至今未有一人作弊。

党课主题实践活动

低调丰收的
安大教改“试验田”

□蔡丽丽 梁双舟 星级记者 俞宝强/文 王恒/图

2011年，在南方科大创办的同一年，安徽一所本土高
校也开始尝试拿起教改“鞭子”——安徽大学文典学院迎来
首届本科生。

相比较而言，南科大一直在十足的“曝光率”底下，而安
徽大学文典学院则很少有人关注，也从未对外宣传。如今
迎来了第一届毕业生。近期，市场星报、安徽财经网记者长
时间接触文典学院的师生，并对话了院直属党支部书记朱
欣春、院长王良龙。

揭开文典学院的神秘面纱

毕业季即将来临，新一届的大四学子又开始为自己的

未来四处奔波忙碌，安徽大学文典学院的首批毕业生，也同

样站在人生的十字路口。近日，市场星报、安徽财经网记者

接触了多名文典学院的师生，希望揭开这个“低调”学院的

神秘面纱。

“我的学习历程，并没有什么特别之处，在自己感兴趣

的领域坚持不懈，并多与老师交流，在科大短期的学习也受

益匪浅。”来自蕙园 2109 寝室的何傅翔同学这样说道。这

间宿舍的四名同学全部保研名校，其中三名同学被中国科

学技术大学录取，一名同学被中国科学院大学录取。

褪去浮躁，这四名来自 2011 级理科试验班的男生，带

给记者更多的是踏实、谦虚之感。

“我们不是天才，靠的是努力与脚踏实地，平时要耐

得住寂寞，要多看书。暑假小学期集中进行研究性训练，

对培养创新意识、提高实践能力有很大帮助。”杨海同学

非常诚恳地说。吴文明同学则从自己的切身感悟总结

道：“作为理科学生，基础知识非常重要，数理化生等自然

科学基础理论对继续深造大有裨益。另外，平时多参加

一些学科竞赛类的活动对于提升自身的能力也有着极大

的帮助。”

而被三名室友称之为“真正的大神”的郭腾飞，谈到曾

在美国研修访学一年时说：“多种文化背景下的国外学习机

会，拓展了国际视野，提升了自己的交往和竞争能力。”

消除“杂念”，沉醉于书的海洋

如果说踏实谦虚、求真务实是理科实验班学生的代名

词，那么修身明辨、乐学善思则是人文科学试验班学生的共

同特点。

蕙园 2108 寝室只住着 3 名同学,都来自 2011 级人文科

学试验班。他们三人在学习上既有合作也有竞争，大家兼

容并包，共同学习，共同进步，全部保研名校，分别被南京大

学、浙江大学和中山大学录取。

消除杂念，沉醉于书的海洋，在强调“腹有诗书气自华”

的文科生世界里，书是最为重要的伙伴。“我看书很杂，老师

推荐给我们的资料我都会非常认真地去阅读，《文心雕龙》

这本书对我个人的影响比较大，因为我的专业方向是古代

文学。”刘智禹同学在谈及自己的读书经历时，这样介绍道。

同一寝室的游光明同学则表示，自己更爱看一些历史

哲学方面的书籍，譬如赵翼的《廿二史札记》和罗素的《西方

哲学史》，他说这两本书能够促进文科生的理性思维培养，

在专业学习的道路上也给人以极大的帮助。

另一名同学崔璨则喜欢泡在图书馆里浏览各类书籍，

在推免复试中，他被中国人民大学、浙江大学、中山大学等

多所国内顶尖大学录取，但最终他选择了进入中山大学深

造。他有自己的想法，文科学习不应局限在某一个学科之

内，而应重视各个学科之间的内在联系，提升自己的内在积

淀，培养作为一个学者的人文情怀。

不管是理科班，还是文科班，放下书本后的他们，经常

聚在一起讨论学术知识，交流学习心得。他们还都认为，青

年学生更应该关注国家大事，把自己的成长与国家富强紧

密联系在一起。

毕业班同学也向学弟学妹们分享了自己的宝贵

经验：“有一个学习氛围浓厚的寝室环境相当重要，同

时还要有规律的作息时间，平时多参与公益活动也是

对自己能力的一种提升和锻炼。”

这一点，2011 级人文科学实验班女生张青子衿

表现得“淋漓尽致”，去年1月16 日，她只身到斯里兰

卡，和来自其他国度的八名年轻人开始为期一个多月

的国际志愿活动，调查当地水资源的利用和保护情

况，并将结果和建议反馈给官方，得到了斯里兰卡政

府的高度肯定。

“院系给我们每一个同学提供了一个导师的机

会。当时在院系老师的指导下，在导师的帮助下，我

选择了一个非常完善的个人培养计划，在我的学科体

系中有文学、哲学、史学，还包括了商学院和社会与政

治学院的一些课程，在这样个性化的培养下，我在学

习上更加多元化。”如今，张青子衿的“两只脚”都已跨

进了复旦大学。

对于保研这件事，蕙园 1504 寝室的三位人文科

学试验班的女生有着自己独到的理解。

汪宇平同学说：“每天会给自己一定的任务量，不

完成任务就不会进行其他活动。”

“我自己会时常利用课余时间去泡一泡图书馆，

老师在课堂上面推荐的书目，课下我都会找来仔细地

读一读。”刘敏同学谈道。

郑明明则表示：“我会尽力地克服自己的拖延症，

给每一件任务规定一个期限，在期限到来之前把事情

完成。另外，根据兴趣爱好组建的小班授课，使得学

习更加系统、深入，进一步探究成为可能。”

唯有善学多思，才可能成就梦想

对话院直属党支部书记朱欣春、院长王良龙：
拿起教改“鞭子”，就不能随意放下


